

会員のひろば

押花（提供：丸山典子）

5月NPT（核不拡散条約）再検討会議要請行動の為、ニューヨーク行。その後大小集会で報告。7月31日（土）駒形9条の会で報告。平和行進原水爆禁止世界大会代表団4ブロック結団集会参加。8月2日より世界大会国際会議ひろしま大会・ながさき大会参加。8月28日（土）実行委呼びかけで菊地定則米寿祝賀会の予定。暑さにつかれるヒマなく動いています。

（前橋市 菊地 定則）

☆米寿おめでとうございます。

白内障の手術を右目を初めにしましたが、普通の人の四倍以上の時間がかかり、眼圧が高く、熱が出ました。医師になんとか眼圧を下げる薬と注射を打ってもらい、左目も白内障の手術をやりましたが、右目が緑内障になりしばらくはすべてのポラレンティアを休止しております。当分の間テレビや新聞、本などは見えてはいけないと言われ、ベッドに長期間いたら歩くのに足が痛くなり大変です。現在五種類の目薬を一日4回点けています。通院です。

（富岡市 藤井 幸一）

☆その後、目の具合はいかがですか？

一年に1回くらいはフォーラムの学習会（行事）に参加してみたいと思っています。

（高崎市 富田 克己）

☆参加をお待ちしております♪

「早寝早起」でなく「早起早寝」が人間のリズムには良いのだ、ということを知りました。朝の光が人間の体内時計（これは24時間より長いのだそうです）をリセットしてくれるからだと思います。このリセットで身体が24時間・一日の出発点になるからだそうです。そんな科学的らしい話を聞くたびに信じる（こういうのは非科学的と言うのでしようが）ので、このごろ早く起きています（夜は比較的早く寝るようになり科学的な一日の

生活になっていきます？）。こんな早起になるとお茶を飲んだり新聞を読んだりします。そして、ついでに（ゴメンナサイ）入会している各種の機関紙などを読むことがあります。7月26日の朝（このところ地球最後の日になるのかと思うほどの暑さです。でも朝は日中の猛暑に比べると快適です）に、各種機関紙に目を通したら、黄色い表紙に「育ちと学び」などたいへんユニークな装丁が目にとびこみました。なにより真剣に学ぶ高校生の姿が素敵でした。そして最後の「運営委員だより」を読んだら「なつかしい」倉林さんの文です。「サイズも変わりました」に倉林さんらしく謙虚ですが「A4でいきましょ」という決意が感じられる文でした。これから「早起早寝」が三日坊主にならないように気をつけます。

（高崎市 女屋 定俊）

☆「早起早寝」でこれから「愛読をお願いします」。

大人の話ばかり聞いていて、いやな子と母に呆れられたエームズさん。他人である私はエームズさんにインタビューしてもらって（聞いてもらって）至福の時間を過ごしたことが忘れられません。さらに驚いたのは数名のインタビューの結果の中間報告を聞いたとき、ノートの画面を見ながらまるでその人になったのかのような語り口で語ったことでした。私はそれに呆れた。のりうつたり離れたり変幻自在のエームズさんの「周辺」を楽しみにしています。「2者の関係ならまだしも、3人以上になると…」という文を読んだときには物理学を思い出しました。2体の物体の運動とは解ける（予想可）だが3体以上は解けないというものです。おもしろいね。心理学と宇宙はつながっているのかも。

（伊勢崎市 船橋聖一）

☆今日の「心理学の周辺」も楽しんでいただけましたか？

（敬称略）